

BIOT

« Les élus ne mènent pas seuls la politique municipale »

Hier soir, lors de sa cérémonie des vœux, la maire Guilaine Debras a été seule à s'exprimer sur les douze mois à venir. Elle a aussi honoré sept Biotois pour leur engagement et leur réussite

2019 devrait être l'année de l'espoir, des valeurs positives regroupées autour de la créativité, la tolérance, le dépassement de soi, la transmission, l'innovation. C'est du moins le souhait exprimé hier soir par Guilaine Debras, la maire de Biot, devant plus de 300 personnes, à l'occasion de sa cérémonie des vœux. Cérémonie qui aura laissé la place à quelques nouveautés.

Première nouveauté : pas de bilan de l'année écoulée. Si ce n'est un point sur les travaux du projet des Bâchettes – « *il avance bien, nous sommes dans les temps et si tout se passe bien, le parking sera livré fin mars-début avril* » –, également sur l'aménagement du cimetière de la Rine et la réhabilitation de la place aux Arcades.

Mais pas de grande annonce sur les projets 2019.

« *Faire de la politique autrement, ce que je prétends, c'est être convaincu que les élus ne mènent pas seuls la politique municipale. Ils le font grâce à la formidable énergie citoyenne qui s'anime chaque jour pour faire vivre la cité* », a poursuivi le premier magistrat. Ainsi, sept Biotois ont été mis à l'honneur pour illustrer la culture, le patrimoine, le sport,



« Le maire, c'est le capitaine de l'équipe municipale », a déclaré Guilaine Debras devant son conseil municipal, hier soir. (Photos J.-M. P.)

l'innovation, l'engagement citoyen... (voir encadré)

Autre nouveauté, l'absence de prise de parole de la conseillère départementale, du député et du président de la Communauté d'agglomération Sophia Antipolis. Y a-t-il des silences qui disent plus que des discours ? Sachant qu'il y a quelques semaines, Eric Pauget apportait son soutien à Jean-Pierre Dermit, candidat aux élections municipales de 2020 ? « *Pas du tout, nous avons été prévenus cet après-midi que nous ne prendrions pas la*

parole », commentait Eric Pauget, député de la septième circonscription, à la fin de la cérémonie.

Guilaine Debras a, quant à elle, conclu la soirée en exprimant ses vœux aux Biotois et à la France : « *La liberté dans le respect, l'égalité dans la tolérance et la fraternité avec écoute et mansuétude.* »

JEAN-MICHEL POUPART

1. En présence d'Eric Pauget, député ; de nombreux conseillers départementaux ; Jean Leonetti, président de la Casa et de nombreux maires de communes de la Casa.

Verbatim

« *Il y a quatre ans, nous étions tous Charlie ; ce soir je vous invite à être toute Marianne.* »

« *Créez, inventez, innovez. Créez, nourris par les artistes de toutes les époques, de tous les arts. Inventez une recette, une rencontre, une musique. Innovez maintenant pour préparer demain.* »

« *Mon engagement en politique n'a jamais été pour défendre un camp, un parti.* »

L'image

Guilaine Debras et son équipe sont-ils superstitieux ? Hier soir, le maire a honoré sept Biotois avec une création du verrier Antoine Pierini. Patrimoine : Benjamin Hercouet pour la création de la commune libre de la Catastrophe. Culture : Claude Pelletier pour la création de la Créative qui réunit des artistes et son engagement pour les métiers d'art. Engagements citoyens : Manon Baudry, présidente de l'association Biot zéro déchet et Philippe Bouillon pour la création des jardins partagés. Innovation : Justine Lipuma qui a créé sa start-up dans le domaine de l'agriculture. Sport : la Mouratoglou Tennis Academy et Alexia Barrier qui a terminé la Route du Rhum à la voile.



VALBONNE - SOPHIA ANTIPOLIS

L'histoire d'un silo surgit du passé lors de travaux d'une maison du village

Il y a des trésors mis à jour après des siècles enfouis sous la terre, qui ne résonnent pas en or sonnante et trébuchante. Un silo apparut lors de travaux d'aménagement d'une maison au cœur du village et c'est l'histoire de Valbonne qui se rappelle au nouveau propriétaire, sous forme d'énigmes. À quoi servait ce trou creusé dans la roche d'une ruelle, justement nommée rue du Rocher, non loin de l'entrée d'une ancienne écurie et dans un quartier qui aurait servi de logement à des sœurs ? « *Tout a commencé avec un petit dôme de terre, apparut soudain pendant les déblaiements et un petit orifice qui laissait présager quelque chose d'inhabituel pour des fondations*, résume Mohamed Araba. *Très vite, une margelle en pierre de taille se dégage et avant même d'évacuer la terre nous avons pressenti la découverte.* » Trois mètres de diamètre et presque six de profondeur, se termi-

nant en forme d'ampoule, pour une température constante de treize degrés, voilà ce que révèlent les coups de pelle.

« *Accompagnés de beaucoup de joie et d'émotion. Et une pensée pour l'ancien propriétaire, Monsieur Steyre, auteur de plusieurs écrits sur les premiers habitants de la commune et qui n'a jamais su qu'il vivait au-dessus d'un ancien silo* », poursuit celui qui s'est porté acquéreur de la bâtisse pour la transformer en maison d'hôtes. En attendant des réponses qui viendront peut-être de la datation et d'analyses des spécialistes, la trouvaille est mise en valeur et en évidence. Une plaque de verre sur laquelle on peut marcher et plonger son regard dans les entrailles de la terre recouvre l'ouvrage, un charme de plus, pour cette nouvelle adresse, centrée sur des séjours à thèmes et galerie d'art.

BEATRICE COUREL



Découvert dans la fondation d'une maison de village ce silo est à 5,80 mètres de profondeur. (Photo B. C.)

FAIT-DIVERS

Biot : deux individus braquent le Vival

Jeudi, à 16h30, deux individus armés, casqués et gantés ont braqué la supérette Vival de Biot 3000. « *Ils sont arrivés en scooter et ils ont exigé le contenu de la caisse. Notre collègue qui était seule s'est exécutée immédiatement. Ils sont repartis aussitôt. Elle a été très choquée* », raconte un responsable de l'enseignement sans donner le montant du butin. La gendarmerie de Valbonne, en charge de l'enquête, n'a communiqué aucune information. « *Il n'y a pas de psychose, on est tous sereins. Le principal, c'est qu'il n'y ait pas eu de victime* », assurent les autres commerçants du quartier. J.-M.P.

